
山西省老龄产业协会

筹备成立适老化分会

2025

年

1

月

11

日，山西省老龄产业协会在

万国

MOMA

山西佳德丽防滑防护科技有限公

司召开了适老化分会成立筹备会。

出席会议的有山西省老龄产业协会会长刘

旭斌，预备党支部书记刘越清，副会长兼适老化

分会会长李大航， 副会长兼康养旅居分会会长

樊晓斌（线上），副会长刘椿生、孔令冲、

雷珺

、骆

新斌、韩丽萍、孔志强（线上）、张红波，监事长闫

剑鸿， 副会长单位代表杨敬伊， 智库专家雷一

彬，理事张静、李卫峰、安磊，刘洋，秘书长任小

镏，副秘书长张红霞，山西活力银华养老服务有

限公司总经理杨丽娟， 太原安逸岁月健康科技

有限公司董事长助理李晋青。 会议由张红霞副

秘书长主持。

李大航副会长作为适老化分会第一发起

人，首先阐述了申请成立分会的理由和背景，介

绍了分会筹备工作情况以及成立后工作计划

等，并与联合发起人

雷珺

副会长、张红波副会长

一起，在会上发起邀请，期待更多适老化领域同

仁加入分会， 共同完善山西省老龄产业协会的

适老化产业链，合作共赢。

任小镏秘书长宣读了《山西省老龄产业协

会分支机构和代表处管理办法（草案）》，并就重

点作了解读， 强调分会在起步阶段就要严格按

照章程和管理办法开展工作， 确保规范地开展

各项工作。

太原理工大学雷一彬副教授， 围绕适老化

改造目前学术成果及我国适老化研究现状 ，多

维度分析了适老化环境改造应用情况。 希望科

研机构与适老服务机构加强合作， 学术研究与

实践应用相结合， 共同推动完善适老化产业结

构的进程。

会议中， 与会理事们就适老化分会的工作

方向、目标及实施策略进行了热烈讨论，结合各

自企业在适老化领域的实践经验， 进行了深入

的交流，分享了各自的成功案例和遇到的问题，

并就如何更好地推进山西省老产协适老化分会

工作提出了宝贵的建议。

刘旭斌会长对理事们的意见和建议作了点

评，感叹大家在各自细分赛道上已经具备了非常专

业的基础，对银发经济、适老化领域有深入的认知。

协会根据山西省实际情况， 将银发经济粗

分为

20

个产业链， 按每个产业链成立分会，让

工作开展更具体更深入，避免过于宏观。 适老化

产业体量最大，涉及面最广，是社会基础产业，

政府起到了引导作用， 而市场化则是推动适老

化环境建设、产品和服务普及的关键。 各行各业

通过适老化转型，市场教育，一旦市场成熟，需

求自然会随之而来， 因此协会首先选择成立适

老化分会。

刘旭斌会长阐述了分会对协会发展的重要

意义，希望通过本次筹备会，各理事单位开始认

真理解和学习山西老产协分支机构管理办法。

从全国老龄委、 中国老龄产业协会到各省市老

龄产业协会，有完善体系和丰富资源，山西老产

协旨在营造良好生态， 指导副会长单位带动分

会建设，理事会员们通过分会获取精准资源。 分

会汇集志同道合的企事业单位， 不同分会之间

专业互补，互相赋能，带动各自领域行业发展。

刘旭斌会长再次强调了协会的核心是以服

务会员为落脚点，会员服务行业和社会，最终实

现行业发展、社会进步、政府满意。 从

2025

年开

始，协会将逐步推进省市县三级协会建设，

20

个

分会建设，融媒体中心、产品服务中心、金融中

心和人才中心四个中心建设。 这不仅是对协会

自身发展的规划， 更是对未来行业布局的深思

熟虑， 以期在更广泛的领域和层面上为会员提

供支持和服务。

（山西省老龄产业协会）

中国老龄产业协会第二届理事会

第五次会议在京召开

设立山西代表处

刘旭斌被任命为代表处主任

2025

年

1

月

15

日 上 午 ，

中 国 老 龄 产 业 协 会 第 二 届 理

事会第五次会议在北京召开 。

出 席 的 领 导 有 中 国 老 龄 产 业

协会执行会长吴世民 ，全国老

龄办党组成员、中国老龄协会

副会长 、直属机关党委书记肖

才伟 ，全国性行业协会商会第

十四联合党委副书记刘岩 ，中

国老龄产业协会首席专家 、创

始副会长陈忠发，中国老龄产

业协会副会长李松林 ，中国老

龄产业协会监事长张士文 ，中

国 老 龄 产 业 协 会 秘 书 长 刘 金

刚 ，以及各分支机构和省市代

表机构负责人。

中 国 老 龄 产 业 协 会 秘 书

长 刘 金 刚 向 第 二 届 理 事 会 作

了 《中 国 老 龄 产 业 协 会

2024

年度工作报告》。 报告对协会

2024

年 工 作 进 行 了 全 面 系 统

的 梳 理 ， 总 结 了 经 验 ， 分 析 了

不足 。

2024

年 ，中国老龄产业

协 会 积 极 响 应 国 家 应 对 人 口

老 龄 化 战 略 ， 围 绕“发 展 银 发

经 济 ， 增 进 老 年 人 福 祉 ” 核 心

目 标 ， 充 分 发 挥 桥 梁 纽 带 作

用 ， 团结带领广大会员单位 ，

坚 持 党 建 引 领 ， 重 点 实 施“折

子工程 ” ， 推动政策落地与产

业研究 ，举办第十届中国国际

老 龄 产 业 博 览 会 等 各 类 产 业

促进活动 ，开展老龄产业人才

培养，推动产业园区和智慧健

康信息科技体系建设 ，探索康

养旅居新业态，大力推动养老金

融建设等，为促进银发经济高质

量发展贡献社会组织力量。

中国老龄产业 协 会 执 行

会 长 吴 世 民 向 第 二 届 理 事 会

作 了 《以 民 生 为 大 狠 抓 机 遇

全 力 推 进 中 国 老 龄 产 业 高 质

量发展》 工作部署 。

2025

年 ，

是“十四五 ”的收官之年 ，也是

“十五五 ” 把 舵 定 向 、 布 局 谋 篇

的关键一年 ， 我国老龄产业和

银 发 经 济 发 展 面 临 着 新 的 形

势 ，也存在着诸多新的机遇 。 精

心谋划 、扎实推进

2025

年的工

作，无论对于壮大协会自身 ，还

是引领行业发展 ， 都具有重要

意义 。 新的一年协会明确“六个

瞄 准 ” ， 提 出 二 十 项 任 务 ； 将 重

点在社区养老服务 、 居家养老

服务 、机构养老服务 、智慧养老

服务 、旅居养老服务 、文化养老

服 务 等 多 个 方 面 加 大 工 作 力

度 ，广泛建立合作机制 、共享资

源支持项目 ， 全方位推动中国

老龄产业高质量发展。

全国性行业协会商会第十

四联合党委副书记兼纪委书记

刘岩作了讲话 。 首先，对理事会

的成功召开表示祝贺 ， 向长期

致力于老龄产业发展的各位同

仁 、专家致以崇高的敬意 ！ 他表

示 ，协会要当好“领航雁” ，要加

强与政府、企业 、科研机构及社

会各界的紧密合作 ， 以政策为

引领，深化产业融合 ；以标准为

导向 ，完善标准体系 ；以人才为

基石 ，强化队伍建设 ；以园区建

设为平台；促进产业集聚；以国

际视野为拓展，加强交流合作，

共 同 探 索 老 龄 服 务 的 创 新 模

式 ，推动银发经济高质量发展。

理事代表现场审议并表决

通 过 中 国 老 龄 产 业 协 会

2024

年 工 作 报 告 和

2025

年 的 工 作

部署 。

2025

年

1

月

14

日 ，中国老

龄产业协会以通讯方式召开第

二 届 常 务 理 事 会 第 九 次 会 议 ，

山西省老龄产业协会会长刘旭斌

参会 。 在会上 ， 刘旭斌参与了

《关 于 设 立 中 国 老 龄 产 业 协 会

相关分支

/

代表机构的意见建

议》的 审 议 ， 并 一 致 通 过 决 议 ，

决 定 设 立 中 国 老 龄 产 业 协 会

山 东 代 表 处 、 中国老龄产业协

会山西代表处 、 中国老龄产业

协会社区发展与治理工作委员

会 、 中国老龄产业协会民俗工

作委员会 、 中国老龄产业协会

康养数字经济专业委员会。

在会上

,

刘旭斌被任命为中

国老龄产业协会山西代表处主

任， 山西省老龄产业协会副秘书

长张红霞为中国老龄产业协会山

西代表处秘书长。

（山西省老龄产业协会）
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